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NPO宮島ネットワーク 
令和５年（2023）２月（令和４年度第７回）月例会議事録 

 
日時  令和５年 ２月１４日（火）午後２時〜３時３５分 
場所  宮島商工会館 ２F 会議室 

 

出席者 １３名 

 
 挨拶 理事長 包ヶ浦公園に市がホテルを誘致する報道が出ている。ホテル資本は外資

系とのこと。住民にも地元のホテルにも何も説明会がないまま報道が出た。皆さ

んの意見を聞きたい。 
 

議題 
１）紹介展示： 写真展 宮島をまもる 〜NPO 宮島ネットワーク活動紹介⑧〜 準備状況 

    期間：3/02(木)〜4/10(月)、設営 3/01(水)、撤収 4/11(火) 

    内容 サクラ樹の保全活動写真展 

ア）展示準備状況を確認 

イ）同時期にサクラ写真の貸出し  

 ・店舗等へ同期間にサクラ写真を展示したいとの要望、決まれば貸出す。 

 ・展示する写真は、NPO が使用権を買い、貸し出す予定。 

２）アサリ浜の育成について 

 ・作業日・予定日 略 

３）さくらもみじの会の活動について 

 ・令和４年度最後の作業：2/16（木）誓真碑まわりなどへ寒肥を施肥。 

 ・令和５年度から３年間の継続を申請中。 

 ・宮島のヤマザクラの種から苗を育てることに成功した人がいる。 

 ・宮島産のヤマザクラの苗や、宮島での腐葉土つくりを試みる。 

４）エフピコ資料『食品トレーのひみつ』（学研）漫画本について検討 

 ・エフピコが作成した本で、全国の小学校へ配布した。 

 ・検討用に５冊届き、回覧して検討。 

 ・本の利用：清掃時に参加者へ配る。１家族に１冊なら、４０人参加でも１０数

家族しかない。→その都度、持ってくるようにする。 

５）エフピコ福山リサイクル工場の見学 
 ・3 月１４日（火）13:30 頃〜を予約、２０人まで 
 ・会員から募集、空きがあれば清掃参加者の大人へ連絡 
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６）車椅子ルートの調査について 
 ・車椅子の通りやすさを入れた地図が次回に提示できる。検討は次回に。 

７）その他 

ア）レンタサイクルがない 
 ・公共や観光協会にはレンタサイクルはない。 
 ・商店で有料アシスト自転車を貸出し。 
 ・ホテルで宿泊者のみに貸し出し。 

イ）辻村寿三郎さんが没 

ウ）週末花火大会の結果 1/14（土）、21（土）、28（土） 
 ・各回花火３００発、５分とのことだったが６〜7 分打ち上げた。 
 ・報道では、ホテルはほぼ満室で１万人が来島。宮島口の駐車場は一杯だった。 
 ・桟橋前に２５店の出店、島内の出店もあった。しかし、島内の事業者は出店で

きる人員の確保ができないところが多い。全体的に人手不足が深刻。 
 ・２回目も人出は１回目と変わらなかった。規模の割に効果は大きい。費用が一

番かかったのは、警備費。 

エ）入島税の使い道：電線地中化について意見 

オ）令和５年度末エフピコ助成事業のまとめ展示 
 ・展示場所候補：etto 宮島、成風館 
 ・期間：４週間くらい→どちらも長期貸出しはしないのでは。まず期間を調べる

必要がある。 

カ）貸し車椅子の管理運営に入島税利用を市へ申入れの件 
 ・市に申入れをする主体はどこにするか？→NPO が主体で、観光協会などは連名

で。時期は早い方が良い。 

キ）包ヶ浦海岸にホテル誘致の件 
 ・包ヶ浦公園にシバナの看板を設置したばかり。シバナは瀬戸内海で生育が確認

されているのは包ヶ浦を含めて２ヶ所だけの絶滅危惧種。保護をすべき生物が

いるエリアを独占使用させるのは問題。包ヶ浦神社の管理に支障がでる恐れも。 
 ・市は包ヶ浦の維持管理費用に困り、ホテルが来れば維持にかかっている千数百

万円が不要になり逆に収入があるという経済的な面しか見ていないよう。 
 ・包ヶ浦の海水浴場としての整備を放棄している。施設も設備も古くなるままで、

利用者が減るのは当たり前。改善策を考えず民間誘致に走るのは安易。 
 


